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GABINETE DA PREFEITA 

LEI N2. 0493/2023, DE 17 DE NOVEMBRO DE 2023 

ESTIMA A RECEITA E FIXA A DESPESA DO MUNICÍPIO DE 
GARRAFÃO DO NORTE PARA O EXERCÍCIO FINANCEIRO DE 
2024. 

A Prefeita de Garrafão do Norte, Estado do Pará, faz saber a todos os habitantes do Município 
que a Câmara Municipal aprovou e ela sancionou a seguinte LEI. 

DISPOSIÇÕES PRELIMINARES 

Art. 1° - Esta Lei estima a Receita e fixa a despesa do Município de Garrafão do Norte 
para o exercício de 2024, compreendendo: 

I - Orçamento Fiscal, referente aos poderes do Município, incluindo os órgãos da administração 
direta e fundos instituídos e mantidos pelo Poder Público Municipal. 

II - Orçamento da Seguridade Social, abrangendo os órgãos da Administração direta e indireta 
bem como fundos instituídos e mantidos pelo Poder Público Municipal, que desenvolvam ações 
nas áreas de Saúde, Previdência e Assistência Social. 

DA ESTIMATIVA DA RECEITA 

Art. 22 - A receita total é estimada em R$ 126.550.750,00 (cento e vinte e seis milhões, 
quinhentos e cinquenta mil e setecentos e cinquenta reais), desdobrada nos seguintes 
orçamentos: 

I - No Orçamento Fiscal no valor de R$ 94.574.241,00 (noventa e quatro milhões, quinhentos e 
setenta e quatro mil, duzentos e quarenta e um reais). 

II - No Orçamento da Seguridade Social no valor de R$ 31.976.509,00 (trinta e um milhões, 
novecentos e setenta e seis mil, quinhentos e nove reais). 

Art. 32 - A receita será arrecadada nos termos da legislação vigente e das especificações 
constantes dos quadros integrantes desta Lei, observando o seguinte desdobramento: 

Receitas Correntes 
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Receita Tributária 6.044.920,00 

Receitas de Contribuições 110.250,00 

Receita Patrimonial 725.945,00 

Receita de Serviços 38.575,00 

Transferências Correntes 115.217.275,00 
Outras Receitas Correntes 11.025,00 
Receitas de Capital 11.894.500,00 
Transferências de Capital 11.894.500,00 
Deduções da Receita Corrente -7.491.740,00 
Deduções de Transferências Correntes -7.491.740,00 
Total 126.550.750,00 

DA FIXAÇÃO DA DESPESA 
Art. 42 - A Despesa total, no mesmo valor da Receita total, é fixada em R$ 126.550.750,00 
(cento e vinte e seis milhões, quinhentos e cinquenta mil e setecentos e cinquenta reais), 
desdobrada nos seguintes orçamentos: 

I - No Orçamento Fiscal no valor de R$ 94.574.241,00 (noventa e quatro milhões, quinhentos e 
setenta e quatro mil, duzentos e quarenta e um reais). 

II — No Orçamento da Seguridade Social no valor de R$ 31.976.509,00 (trinta e um milhões, 
novecentos e setenta e seis mil, quinhentos e nove reais). 

Art. 52 - A Despesa fixada observará a programação constante dos quadros que integram esta 
Lei, apresentando o seguinte desdobramento: 

I — Da despesa por categoria econômica e grupo: 

Categoria / Grupo de Despesa Valor (R$) 
3 - Despesas correntes 100.899.635,00 

1-Pessoal e Encargos Sociais 63.346.135,00 
2-Juros e Encargos da Dívida 15.000,00 
3-Outras Despesas Correntes 37.538.500,00 

4- Despesas de Capital 25.051.115,00 
4-Investimentos 24.801.115,00 
5-Amortização da Dívida 250.000,00 

9- Reserva de Contingência 600.000,00 
9-Reserva de Contingência 600.000,00 

Total 126.550.750,00r 
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II — Da despesa por Poder, Órgão e Unidade Orçamentária: 

O Trabalhe, Nan Parn ,

Poder / Órgão / Unidade Orçamentária Valor (R$) 

Poder Legislativo 2.947.200,00 

Câmara Municipal de Garrafão do Norte 2.947.200,00 

Poder Executivo 123.603.550,00 
Gabinete da Prefeita 1.255.395,00 

Secretaria de Administração e Planejamento 4.232.526,00 
Secretaria de Finanças 1.680.400,00 
Fundo Municipal de Assistência Social 4.974.025,00 
Fundo Municipal de Saúde 26.786.484,00 
Secretaria Municipal de Educação 4.000.008,00 
FUNDEB 51.257.025,00 
Fundo Municipal de Educação 7.030.520,00 
Secretaria de Cultura 802.600,00 
Secretaria de Agricultura e Abastecimento 3.653.600,00 
Secretaria de Obras 8.944.392,00 
Secretaria Municipal de Transportes 5.236.775,00 
Secretaria de Saneamento 1.839.000,00 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente 87.600,00 
Fundo Municipal de Meio Ambiente 1.007.200,00 
Fundo Municipal da Criança e do Adolescente 216.000,00 
Reserva de Contingência 600.000,00 
Total 126.550.750,00 

III — Da despesa por Funções: 

Função Valor (R$) 
01-Legislativa 2.947.200,00 
04-Administração 6.294.421,00 
06-Segurança Pública 55.000,00 
08-Assistência Social 5.190.025,00 
10-Saúde 26.786.484,00 
12-Educação 62.287.553,00 
13-Cultura 787.600,00 

15-Urbanismo 7.974.092,00 
16-Habitação 80.000,00 
17-Saneamento 1.839.000,00 
18-Gestão Ambiental 1.094.800,00 
20-Agricultura 3.641.000,00 
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21-Organização Agrária 12.600,00 
25-Energia 277.800,00 
26-Transporte 5.236.775,00 
27-Desporto e Lazer 627.500,00 
28-Encargos Especiais 818.900,00 
99-Reserva de Contingência 600.000,00 
Total 126.550.750,00 

Art. 62 - Fica o Poder Executivo autorizado a: 

I — Abrir Créditos Adicionais Suplementares até o limite correspondente a 50% (CINQUENTA 
POR CENTO) da despesa geral fixada nesta Lei, utilizando como fonte de recurso as 
disponibilidades definidas no art. 43, § 12 da Lei 4.320/64; 

II — Corrigir os valores do Orçamento pela variação de índices divulgados pelo Governo Federal 
a cada quadrimestre durante o exercício de 2024, explicitando os critérios adotados; 

III — Aos Agentes Ordenadores dos Fundo Municipais, movimentar as dotações atribuídas às 
suas respectivas Unidades Orçamentárias, fazendo adequações necessárias através do 
remanejamento de elemento para outro, mediante ato do seu ordenador de despesa. 

IV — Realizar Operações de Crédito, inclusive por Antecipação de Receita, obedecendo a 
legislação em vigor sobre a matéria. 

Art. 72 - As dotações atribuídas às unidades orçamentárias poderão ser movimentadas por 
Órgãos Centrais da Administração Geral, para esse fim designado pelo Poder Executivo, nos 
termos do art. 66 da Lei Federal 4.320/64, desde que dentro das cotas das dotações 
quadrimestrais, com a aprovação prévia do Poder Legislativo. 

Art. 8° - Os Créditos Especiais e Extraordinários que forem reabertos no exercício de 2024, na 
forma do § 22 do art. 167 da Constituição Federal, serão classificados de acordo com a 
classificação adotada na presente Lei. 

Art. 92 - Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação e são revogadas as disposições em 
contrário. 

Gabinete da Prefeita Municipal de Garrafão do Norte/PA, em 17 de novembro de 2023. 

Nillet I D El L I MA .j(ila
Prefeita Municipal 
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Câmara Municipal de Garrará do Norte 
CNPJ. N° 22.980.965/0001-20 ---

CERTIDÃO 
0212023 

Certifico, para fins de prova junto ao Tribunal de Contas dos 

Municípios - TCM-Pa, que o Projeto de Lei n° 021/2023, de 23/10/2023, que trata da Lei 

Orçamentária para o exercício financeiro de 2024 tramitou neste Poder Legislativo com a 

inclusão na Pauta da Sessão Ordinária do dia 26/10/2023 e encaminhada nessa mesma data 

à Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, que exarou Parecer, datado de 

08/11/2023, favorável a sua aprovação, e incluído na Pauta da Sessão Ordinária do dia 17 de 

novembro de 2023, tendo sido aprovado pelo Plenário e encaminhado ao Poder Executivo 

para sanção no dia 20 de novembro de 2023. 

Câmara Municipal em Garrafão do Norte, 20 de novembro de 2023. 

JOSÉ MARIA REIS OLIVEIRA 
1° Secretário 
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CERTIDÃO 
0212023 

Certifico, para fins de prova junto ao Tribunal de Contas dos 

Municípios - TCM-Pa, que o Projeto de Lei n° 021/2023, de 23/10/2023, que trata da Lei 

Orçamentária para o exercício financeiro de 2024 tramitou neste Poder Legislativo com a 

inclusão na Pauta da Sessão Ordinária do dia 26/10/2023 e encaminhada nessa mesma data 

à Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade, que exarou Parecer, datado de 

08/11/2023, favorável a sua aprovação, e incluído na Pauta da Sessão Ordinária do dia 17 de 

novembro de 2023, tendo sido aprovado pelo Plenário e encaminhado ao Poder Executivo 

para sanção no dia 20 de novembro de 2023. 

Câmara Municipal em Garrafão do Norte, 20 de novembro de 2023. 

JOSÉ MARIA REIS OLIVEIRA 
1° Secretário 
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COMISSÃO 
=== 

DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE 
• • PARA 

COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE. 

Parecer ao Projeto de Lei n° 021/2023, de 23/10/2023, que trata da Lei 
Orçamentária para o exercício financeiro de 2024 — LOA/2024-. 

I - DA LEGISLAÇÃO. 

1) Prevê o Art 165 da Constituição Federal que é da competência do Poder Executivo a 
iniciativa da Lei. 

2) Prevê o § 40 do Art 203 da Constituição do Estado a remessa da Lei das Diretrizes 
Orçamentárias ao Poder Legislativo até o dia 30 de outubro. 

II- DO PARECER 
1. Foi cumprido o prazo previsto em Lei, tendo o Projeto de Lei dado entrada na 

Secretaria Legislativa no dia 25 de outubro de 2023. 

2. Está obedecida a técnica legislativa. 

3. Em face do exposto, considero o Projeto de Lei constitucional, legal, jurídica e 

tecnicamente correto e o acolho. 

Voto pela sua aprovação. 

É o Parecer. 

Sala das Comissões da Câmara Municipal de Garrafão Norte, em 08 de novembro de 

2023 

FRANCISCO TLITO ALVES PEREIRA — Ver 
Relator da Comissão 
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14:1QIIII." COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E CONTABILIDADE 
PANÉ4 

PARECER DA COMISSÃO 

A Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade em Sessão 
realizada no dia 10 de novembro de 2023, obteve a seguinte votação sobre o Projeto de Lei n° 
021/2023 — LOA-2024. 

Voto com o relator: 

Voto contra o relator: 

FRANCISCO DAMASCENO CRUZ 
Presidente 

JOSE MARIA REIS OLIVEIRA 
Membro 

FRANCISCO DAMASCENO CRUZ 

Presidente 

JOSÉ MARIA REIS OLIVEIRA 
Membro 
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ATA DA 545 SESSÃO ORDINÁRIA DO 2° PERÍODO LEGISLATIVO, DA SESSÃO 

LEGISLATIVA DE 2023, DA 9' LEGISLATURA DA CÂMARA MUNICIPAL DE GARRAFÃO 

DO NORTE-ESTADO DO PARÁ 

Mesa Diretora: 
Presidente: Ver. José Laurisvan Rocha Barbosa 
1° Secretário: Ver. José Maria Reis Oliveira 
2° Secretário: Ver. Antonio Vitalino do Bomfim 

Aos dezessete dias do mês de novembro do ano de dois mil e vinte e três, às 09:30 horas 
reuniram-se os senhores vereadores Antonio Flávio da Silva Sousa, Antonio Gilvane Lopes 
Siqueira, Francisco Aelito Alves Pereira, Francisco Damasceno Cruz e Raul Menezes de 
Oliveira, Nairo Barroso Vidal e Thadeu Gonçalves Damasceno, além da Mesa Diretora acima 
referida, sendo justificada a ausência do vereador Francisco Marcolino de Almeida. Sob as 
bênçãos de Deus o Senhor Presidente declarou aberta a presente sessão ordinária, convidando 
o senhor secretário para fazer leitura da Ata anterior. Lida a Ata colocou em discussão e votação, 
tendo sido aprovada. Em seguida o Senhor Presidente convidou o Secretário a ler a matéria que 
se encontra em Pauta: 1. PARECER DA COMISSÃO DE ORÇAMENTO, FINANÇAS E 
CONTABILIDADE SOBRE O PROJETO DE LEI N° 021/2023 QUE TRATA DA LEI 
ORÇAMENTÁRIA PARA 2024—LOA/2024. 2. REQUERIMENTOS: N° 010/2023, DE 
AUTORIA DO VER. LAURO. SOLICITA A REFORMA DA QUADRA DE ESPORTES 
DA VILA DO ARGOLA. N° 071/2023, DE AUTORIA DO VER. NAIRO. SOLICITA A 
REFORMA DA PONTE SOBRE O IGARAPÉ DO LOURO, NO DISTRITO DO LOURO. 
N° 070/2023, DE AUTORIA DO VER. NAIRO. SOLICITA A RECUPERAÇÃO DO 
RAMAL DO TRECHO DA VILA NOVA GALILEIA E A VILA DO ARUAí, EM CAPITÃO 
POÇO. N° 063/2023, DE AUTORIA DO VER. MENINO VAQUEIRO. SOLICITA A 
RECUPERAÇÃO DO RAMAL DO TRECHO DO BOM FUTURO/TATAJUBÃO/PIRIÁ 
E A CONSTRUÇÃO DA PONTE. O presidente liberou a palavra aos senhores vereadores: 
Assomou a Tribuna Ver FLÁVIO: Bom dia a todos, Senhor presidente senhores vereadores e 
a população que se faz presente sejam todos bem-vindos. Estamos recebendo hoje aqui a 
equipe do terceirão os alunos que irão se formar agora tinha 29 de dezembro a gente deseja 
todo o sucesso a formação de vocês para que vocês sintam-se incentivados a prosseguir o 
nível superior a gente agradece a presença de vocês e no mesmo momento a gente fortalece 
aqui para que vocês prossigam a gente sabe a dificuldade de passar do ensino médio para o 
superior de permanecer e se formar Muitos param no ensino médio por dificuldades ou não 
passou na faculdade pública mas existe os incentivos e as facilidades que existem hoje então 
a gente deseja toda a sorte para vocês conta conosco farei questão de estar lá dia 29 de 
dezembro tomando o café com vocês , eu gostaria de pedir a Secretaria da Câmara para que 
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Continuação da Ata n°545/2023, de 17/11/2023 Fls 02 ) 

elaborasse um oficio em meu nome que eu quero entregar pessoalmente para o deputado 
Tonheiro eu sei que talvez ele não receba mas eu faço questão de entregar esse oficio para ele 
Porque quando eu vou no Livramento eu sou cobrado frequentemente sobre a reforma da praça 
que ele prometeu lá em palanque, deputado Tonheiro teve mais de 3000 votos dentro do 
Livramento eu sei que a obrigatoriedade de manutenção de praças de iluminação e tudo é da 
administração isso ai a gente também cobra a gente também sabe que o momento não tem 
como a gestão fazer tudo que o município precisa mas eu faço questão de entregar esse oficio 
para ele porque ele já está no terceiro mandato ele já levou mais de 13000 votos de garrafão 
ele já levou mais de 3000 votos do Livramento ele já levou 2000 votos da região do louro eu 
quero cobrar nesse oficio também a ambulância que ele prometeu lá no dia que o deputado 
Cássio Andrade foi entregar a unidade de saúde do Louro Então no meio de todo mundo eu 
não estou pedindo nada demais aqui eu não votei nele não vou ter nenhum deputado mas eu 
vou fazer o meu papel de vereador de cobrar assim como eu cobrei a deputada Diana Belo mas 
se ele prometeu pelo menos isso haja visto que ele não trouxe praticamente nada para garrafão 
durante esses 12 anos de mandato ai praticamente que ele pelo menos diga para a gente se 
não vai dar a praça a reforma da praça do Livramento que está precisando e que ele também 
nos diga que não vai dar ambulância porque tem uma ambulância lá tem uma ambulância no 
Louro mas a gente sabe que essa ambulância não tem hora para quebrar novamente tenha 
uma ambulância no Livramento essa daqui a gente vai se virando com outra menor com o carro 
mas do louro não do louro precisa da ambulância do estilo que ele prometeu lá que é estilo 
caminhonete então os amigos parceiros que ajudaram o deputado até agora não vi publicação 
de nada porque as redes sociais geralmente a gente vê né e aos parceiros ai que estão dando 
todo esse candidatura a prefeito em garrafão ou tá na hora já o povo precisa são mais de 13000 
votos é o mínimo que o deputado deveria ter era a consciência que esses votos ajudaram a 
eleger ele então eu faço questão de entregar pessoalmente com ele pode até ter um boicote aí 
ele e que ele também não recebeu o oficio mas eu vou entregar eu gostaria que a Secretaria o 
presidente autoriza Secretaria elaborar este ofício para mim de solicitação da reforma da praça 
do Livramento e um pedido de uma ambulância de grande porte estilo camionete reforçada 
para Vila do louro no mais senhores desejo um ótimo finai de semana fiquem todos com Deus 
e muito obrigado. Assomou a Tribuna Ver V(51: Bom dia aos vereadores aqui se fazem presente 
bom dia ao público aqui presente vocês todos bem-vindo nessa casa aqui também é de vocês 
gostaria de falar um pouco do requerimento que eu coloquei nessa casa dia 15 de fevereiro 
solicitando uma reforma de uma ponte que dá acesso ao bracinho 1 bracinho 2 que é conhecido 
pela ponte do Raimundo Oliveira e até hoje por incrível que pareça essa ponte está do mesmo 
jeito nós vereadores nós somos muitos criticado pela oposição ou muitas vezes as pessoas que 
convivem diariamente conosco Mas o nosso papel de vereador tenho certeza que todos vem 
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fazendo isso para mim esse requerimento meu que eu coloquei aqui dia 15 de fevereiro isso 
aqui para mim é uma vergonha em fazer parte da nossa gestão aonde defendo e sempre vou 
defender agora a língua que defende é a mesma que também eu tenho direito a cobrar, eu me 
sinto envergonhado, Mas infelizmente essa ponte ainda está do mesmo jeito as pessoas do 
Bracinho vem lá em casa e eu digo para eles o seguinte que eu estou correndo atrás que eu 
estou fazendo o meu papel o primeiro passo é o vereador vir na casa de lei fazer um 
requerimento e esse meu papel eu estou fazendo e também estou correndo atrás quando sair 
daqui vou procurar a secretária eu estou vendo a hora o inverno chegar e nós ainda temos 
alguns ramais que as máquinas não entraram no bracinho 2 tem buraco que no inverno o carro 
pequeno infelizmente não vai passar a gente se preocupa com esses alunos que muitos que 
transportam esses alunos são carros pequenos e vamos dar um jeitinho secretária, vamos ver 
o que você pode fazer naquela ponte do Bracinho estou vendo a hora acontecer um desastre 
com carro de aluno que passa lá 3 vezes durante o dia quero aqui também agradecer o parceiro 
Jane por ter me apoiado em colocar umas lâmpadas na Vila do Marapinima trocamos de 
lâmpada lá colocamos agora a lâmpada de LED graças a Deus até no momento não queimou 
nenhuma só que infelizmente as outras estão tudo queimada nós colocamos 23 lâmpadas na 
Rua Principal a rua da batata são 11 lâmpadas lá não tem uma acesa, a rua dos Andrade 
também é a mesma forma mas eu comprei 30 lâmpadas estou aguardando chegar essas lá e 
vou mandar colocar se Deus quiser no Bracinho também já mandei um rapaz conferir quantas 
lâmpada tem apagada lá são 6 portes estão todas 6 queimadas, a nossa energia meus amigos 
infelizmente não presta quero pegar uma carona nas palavras do vereador Flávio é por isso 
meus amigos que eu sempre defendi a Diana Bello e sempre defendi o Cássio Andrade foi 
pessoas que eu trabalhei pedi voto não foi a troco de dinheiro não porque nenhum deles tem 
coragem de abrir a boca e dizer para mim que me deram 1 real trabalhei para eles porque eu 
reconheci o que esses deputados Diana Belo e o ex-deputado Cassio Andrade fizeram e vem 
fazendo pelo Garrafão do Norte fico muito triste dentro da politica a gente vê políticos 
mentirosos que vem para Garrafão do Norte mentir para o povo iludir a população infelizmente 
a gente não ver nenhuma ajuda e a gente escuta discurso de alguns parceiros a Diana Belo 
também não colocou em Capitão Poço não me importa Capitão Poço não sou vereador de 
Capitão Poço eu sou vereador de garrafão eu represento o Garrafão do Norte não estou aqui 
para falar se tem alguma rua que está esburacada se tem alguma rua que não tem energia lá 
em Capitão Poço esse vereador é vereador de Garrafão do Norte então quando vinha um 
político um deputado se meter em Garrafão do Norte eu vou descer a ripa porque eu defendo 
a população de Garrafão do Norte a nossa prefeita também não pode esperar se veio um 
político aqui mentir se ele não vai trazer eu também não vou ajeitar não. Vamos fazer o que nós 
podemos e graças a Deus a prefeita se eu não estou enganado já mandou uma ambulância 
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para a vila do Louro a única emenda que tem do deputado dentro de Garrafão do Norte é uma 
emenda de trezentos mil reais que veio para aquele hospital aonde a prefeita gastou, acredito 
que uma obra daquela ali mais de oitocentos mil reais É por isso que eu defendo aqueles 2 
parceiro de Diana Belo e Cássio Andrade, desculpa, não foi para o hospital, foi para o mercado 
municipal, é por isso que eu defendo esses parceiro e se tem uma área que nós não podemos 
brincar nenhum segundo é na área da saúde porque nós estamos mexendo com vida ali nós 
não podemos brincar pra vocês ver que ponto chega a política para a pessoa pegar o poder 
que ponto chega então eu tenho certeza que a população de Garrafão do Norte da mesma 
forma que nós estamos vendo eles também estão vendo realmente quem se preocupa com o 
Garrafão do Norte quero aqui deixar o meu abraço quero aqui deixar um ótimo final de semana 
para cada um de vocês e fique todos com Deus. Assomou a Tribuna Ver VITALINO. Bom dia 
a todos e a todas Primeiramente agradecer a Deus Também cumprimentar os nossos alunos 
do terceiro ano já saíram juntamente com a professora Poliana também quero cumprimentar 
em nome do nosso presidente os nossos Nobres amigos de parlamento, também quero já 
parabenizar pela passagem do aniversário do nosso amigo Marcondes Mangueira nessa última 
quarta-feira que Deus lhe cubra de bênção muita saúde e sabedoria, também quero 
verbalmente fazer um pedido da reforma da ponte sobre o Rio do Livramento, na rua padre 
Paulino e no próximo mês nós iremos fazer o nosso Círio e a na ponte o trio não dá de passar 
então a gente pede que possamos fazer essa reforma dessa ponte quero também falar os 
amigos parceiro que a liberação do precatório já foi feito e se reunir ver como é que está a 
situação que segundo que é pra pagar em 2023 , o tempo já está curto e eu creio que não vai 
ser possível, Também falando sobre a ponte do Bracinho de 1 e 2 meu parceiro que fez o seu 
requerimento em fevereiro a ponte está bem precária e os carros já estão passando por dento 
do rio Porque está seco estão passando e lá está tendo tráfego de carro escolar também quero 
deixar o pedido mais uma vez da vicinal do sem Terra Edivaido sempre está em minha casa 
cobrando. Que possa ser feito né se Deus quiser antes do inverno pra eles poderem trafegar 
com os seus alimentos e também os alunos. No mais desejo a todos um excelente final de 
semana que Deus possa nos abençoar grandemente e tenham um bom dia. Assomou a Tribuna 
Ver AELITO. Bom dia senhores vereadores que se fazem presente, povo que se faz presente 
na Casa de lei um bom dia. Quero agradecer a Deus por mais uma oportunidade está aqui 
Quero aqui mais uma vez parabenizar o nosso amigo Marcone Mangueira o aniversário dele foi 
na quarta-feira cheguei atrasado na hora do parabéns, mas estivr presente na festa do amigo 
nosso que vai entrar numa luta aí e que Deus abençoe grandemente ele a família dele como 
também nós todos quero aqui parabenizar a nossa secretária de transporte nossa prefeita 
juntamente com a sua equipe belíssimo trabalho que vem sendo feito naquela região do louro 
eu estive lá segunda e terça feira as máquinas estão trabalhando lá a todo vapor só parou esse 
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período do aniversário do nosso amigo Marcones Mangueira eu quero pedir também pro 

secretário de obra que deu uma olhada daquela ponte que liga Resplendor a entrada do Arapuã 
que é o rio que passa por cima do Rio Guamá, quero parabenizar também pelo trabalho que 
foi feito na ponte da dona Zezé quero parabenizar também a ponte que foi feita do Pindoval 

quero dizer aos meus colegas vereadores que o nosso município é muito grande até a demanda 
é muito grande estou vendo aqui hoje vereador revoltado. Mas hoje tem ponte quebrada para 
tudo quanto é canto também não pode visar só uma região não pode visar só Livramento, não 
pode visar só Marapinima isso é uma equipe faz isso nós só temos um bate-estaca nesse 
município, viu vereador Tadeu eu sei que não é fácil os maquinários não param, os 
maquinários trabalhando 24 horas que eu estou acompanhando isso aí sei que a demanda é 
grande mais da prefeita da Secretaria de transporte da Secretaria de obra, o inverno está 
chegando sim com certeza mas o que der para fazer eu tenho certeza que a prefeita vai fazer 
questão de deputado estou vendo uma briga Questão de deputado eu acredito na política pra 
deputado é a mesma escolha pra vereador é a mesma situação teve gente que votou no Tadeu, 
teve gente que votou Flávio, teve gente que votou vereador Vôi, teve gente que votou no 
professor Vitalino e vereador Damasceno teve gente que votou no vereador Aelito se os 
deputados não estão exercendo o papel deles certos eu acredito que ninguém que votou nele 
tem culpa é isso que eu vejo eu acho que a gente que tem é que trabalhar em prol do município, 
daqui a 2 anos 3 anos vai ter eleição para deputado aí quem vai tá com a carta na mão somos 
nós vamos escolher novas pessoas próximo ano vai ter eleição para vereador e prefeito e o 
povo vai tá com a carta na mão vão escolher os novos representantes deles eu vejo assim 
que não é momento de tá jogando na cara de quem ajudou Tonheiro e quem ajudou Diana 
Belo eu acredito que nós tem que correr atrás é de buscar benefício se o Tonheiro não tá 
ajudando vamos buscar com o Antonio doido, vamos buscar com a Diana Belo, vamos nos 
preparar para quando for outra eleição que vier eu já votei na Diana Belo eu já votei duas vezes 
no Tonheiro, agora não tem ninguém perfeito eu fiz um compromisso com o deputado todos 
nós temos compromisso com o deputado se ele está agindo de forma errada eu não tenho 
culpa, não quero me prolongar muito aqui desde já quero agradecer a presença de todos um 
bom final de semana que Deus abençoe grandemente nós todos . Assomou a Tribuna Ver 
DAMASCENO: bom dia senhor presidente, senhores vereadores. Primeiro eu gostaria de 
agradecer o senhor presidente assim como os colegas vereadores pela compreensão da minha 
ausência aqui nesta casa por muitos dias, mas acho que é de conhecimento de todos os 
atestados estão aí na Secretaria e para mim é uma satisfação retornar a esta casa novamente 
para retomar os trabalhos legislativos já com pautas importantes não é que hoje a gente vota é 
o orçamento é importantíssimo para garantir o desenvolvimento do nosso município este 
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município tem melhorado bastante e a gente atribui a isso é um trabalho grandioso da prefeita 

Edilma assim como a dedicação desta casa todos os colegas vereadores tem contribuído 

bastante e a gente está muito feliz em voltar aos trabalhos a gente aqui de pronto reafirmar todo 
o nosso respeito a parceria com os Nobres colegas vereadores assim como o governo é quero 
aqui também agradecer e parabenizar a família mangueira não é pelo um aniversário belíssimo 
eu nunca tinha visto na história de Garrafão do Norte um aniversário a não ser o Aniversário da 
Cidade com essa magnitude é uma família que tem nome sobrenome neste município que muito 
tem feito pela economia deste município e fará muito mais não quero aqui parabenizar 
novamente nosso companheiro Marcones e afirmar o meu compromisso e a minha parceria é 
com todos eu gostaria aqui também de fazer uso as palavras aqui do nosso nobre vereador a 
Aelito e de dizer que é reivindicação dos senhores todas são legítimas. Uma preocupação do 
governo, da gestão é com várias estradas que ainda não foi conseguido refazer não é que foi 
conseguido ajeitar mas as máquinas não param no nosso município é muito extenso graças a 
Deus mas é de perceber um esforço grande da nossa secretária da prefeita para melhor atender 
a população e assim como a região da dona Zezé a região do Jerico se a gente for pautar aqui 
já as vilas comunidade aonde as digitais da do governo já chegou então são inúmeras mas a 
gente sabe que existe ainda muitos locais em que ainda que ainda não foi possível chegar, mas 
se estão fazendo pelo lado é óbvio que existe uma programação para chegar nos outros então 
só para reforçar que é legítimo a preocupação dos Nobres vereadores é uma preocupação 
nossa também mas a gente acredita no governo que a gente vai conseguir chegar lá a gente 
tem uma prefeita que a gente já conhece muito esforçada aí se Deus quiser isso te vamos 
conseguir amenizar a situação. Gostaria de falar sobre o nossos parceiros deputados, senador 
que ainda não se manifestaram mas ainda há tempo é eu acho que mais importante que o 
debate aqui é cobrando de quem ajudou e quem deixou de ajudar e a gente intensificar a 
procura por eles para trazer, porque o voto já foram levados não é então é importante que a 
gente intensifique a procura por eles para trazer recursos para o nosso município eu garanto 
que eu estarei fazendo isto juntamente com meu companheiro Zé Maria que a gente também 
apoiou o deputado né, pra só apoiar uma deputada federal que foi muito bem votada aqui e a 
gente tem respaldo para cobrar aí a gente vai cobrar no mais eu gostaria de agradecer pela 
oportunidade e desejar feliz final de semana e que Deus possa nós abençoar muito obrigado 
senhor presidente muito obrigado senhores vereadores. Assomou a Tribuna o Ver NAIRO 
VIDAL : Bom dia senhores vereadores as pessoas que nos acompanham as mulheres da 
plateia. Quero cumprimentar também o nobre companheiro Domingos que veio ali da sua 
cidade bem distante para estar aqui acompanhando essa sessão com a gente e Garrafão do 
Norte é o domingo ele sempre acompanha essas pautas políticas aqui no município de Garrafão 
do Norte dentro do direito democrático ele sempre tem questionado tem cobrado e isso é bom 
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demais eu quero agradecer primeiramente a Deus por mais essa oportunidade e dizer aos 
Nobres companheiros que essa casa ela tem feito o seu papel de cobrar tem feito seu papel de 
fiscalizar, enquanto vereador eu sempre tenho cobrado mais serviços trabalho social melhoria 
na educação na saúde eu tenho feito esse trabalho venho dizer ao nobre companheiro Flávio 
dentro do seu direito se eu tenho o direito de cobrar mas o vereador Nairo eu já fiz um 
requerimento pedindo uma ambulância não é de porte grande para dentro do Louro inclusive 
reforçado pelo companheiro batata então esse pedido a gente já fez e a gente tem cobrado 
inclusive em redes sociais então eu vejo assim é um dever é um direito da gente cobrar 
agradeço a parceria do deputado Tonheiro com o município de Garrafão do Norte uma vez que 
de todos os deputados o Tonheiro é o deputado mais presente dentro do município de Garrafão, 
não desvalorizando os outros longe de mim mas o deputado Tonheiro ele tem feito um 
investimento que vai gerar trabalho que vai gerar renda para o município hoje pode-se dizer 
que o deputado Tonheiro é um dos maiores empreendedores dentro do município de Garrafão 
do Norte então não existe um município que não se alegre porque quanto mais empresário vir 
para investir no município mais o município cresce é mais ICMS é mais emprego e renda que 
gera dentro do município então a gente tem cobrado tem pedido e tem agradecido o suporte 
que temos tido muitas vezes que nós não conseguimos um carro na saúde de Garrafão para 
levar um doente mas aí a gente vai ele disponibiliza e isso é bom demais eu quero cobrar eu 
venho solicitar o ramal que liga a Vila da Galileia à comunidade do Arauaí uma vez que a gente 
sabe que a fronteira do nosso município é o Rio Guamá e quando você atravessa o Rio Guamá 
saindo da Galileia para para o Arauai já é o município de Capitão Poço então eu peço que a 
prefeita juntamente com a sua equipe técnica observe ,dê uma olhada pra aquela estrada nós 
temos servidoras que sai lá passando do Arauai pra vir trabalhar no louro e o carro dela não tá 
quase conseguindo passar essa estrada foi raspada se meu espírito não me engana na gestão 
do prefeito Xavier na época em parceria com o prefeito de Capitão Poço ele e um fazendeiro 
rasparam aquele ramal e hoje está praticamente intrafegável então que venham olhar com 
carinho para aquela região. Quero pedir também, já pedi via requerimento, as 2 pontes sobre 
rios Sobradinho ligando a comunidade do Resplendor ao louro e Resplendor Arapuã pedi via 
requerimento a manutenção na ponte do Rio Guamá dentro da Terra do seu Mauricio que hoje 
é um balneário que está indo bastante pessoas para lá então é um trecho bem animado já pedi 
a reforma da ponte do trapiche hoje vem pedir mas via requerimento a recuperação da ponte 
do sobre Rio louro dentro da Vila do louro de acesso à comunidade da água vermelha eu venho 
pedir que olhe com carinho para esses requerimentos porque se chegar o inverno essas pontes 
menino vaqueiro não ter sido dada manutenção vai ficar a nossa região do louro quase 
intrafegável então precisa ser feito isso também agradeço o requerimento que eu pedi de 
manutenção na Vila do louro tá sendo feito, Está sendo feito também minha rua que eu sempre 
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questionava que eu estava proibido de passar dentro da minha rua de andar porque não tinha 
uma tubulação lá a gente era proibido de passar impedido de passar porque não tinha a 
tubulação foi colocado a gente reconhece e a iluminação pública no meu bairro eu falei na última 
sessão que foi colocado em todos, menos no bairro do vereador Nairo ,o pessoal falou:- Nairo 
o teu bairro é excluído como tu mora lá muitos fazem vista grossa mas agradeço porque foi 
atendido é o pedido desse parlamentar não para me vangloriar longe de mim mas o benefício 
é para a população eu não preciso de ajuda de prefeitura eu preciso de trabalho social de 
trabalho dentro do município de Garrafão do Norte também não sei como está essa folha de 
pagamento mas eu estou recebendo muita reclamação dos servidores com o pagamento 
atrasado peço aos secretariados em especial de educação que olhe para essa folha de 
pagamento vamos deixar atualizada e vi comentários que o ano letivo se encerraria no dia 30 
de novembro isso não pode acontecer já direciono minha fala para o secretário de educação 
que olhe que cumpra a lei diretrizes de base da educação que no mínimo a gente tem que ter 
200 dias letivo e esse vereador não vai tolerar o ano letivo se encerrar antes que estabelece o 
calendário escolar ontem a maioria das nossas escolas não viu uma nota dispensando da 
prefeitura dispensando os servidores mas boa parte eu creio que a maioria da nossas escolas 
não funcionou ontem então isso não pode acontecer eu digo porque atualmente estou 
trabalhando como educador pelo estado e a maioria dos alunos dos ônibus com exceção do 
ônibus do fundo de pote foi o único ônibus que trouxe alunos para a escola do estado os 
demais nenhum compareceram isso é uma perda muito grande para os alunos e para a 
educação quero também agradecer a parceria com essa casa de lei que até então temos feito 
nesse ano um ano bem tranquilo que a paz possa estar reinando até porque cada um tem sua 
opinião formada cada um tem os seus ideais tem sua Bandeira partidária são poucas pessoas 
que dividem a o mesmo partido ano que vem vai ser um ano eu creio quero que não mas a 
gente já pelo que a pela expectativa bem conturbado dentro dessa casa de lei por ser um ano 
político muitos vereadores com certeza vão sair de algumas siglas partidárias partir para outro 
parabenizo também o meu nobre colega vereador Damasceno por estar tentando conseguir 
vôo mais altos isso é muito bom é muito plausível cada um tem o direito de crescer então que 
Deus possa lhe abençoar nessa nova empreitada apesar de nós estarmos no momento não 
sei como que vai ser o futuro mas nós nunca ficamos no mesmo lado político mas sucesso na 
sua caminhada e um fim de semana abençoado a todos estamos aí juntos para o que tiver ao 
alcance fazemos pela nossa população que é o que mais precisa um forte abraço e um bom 
fim de semana. Assomou a Tribuna Ver Menino Vaqueiro: Bom dia a todos neste momento 
quero agradecer a Deus pela oportunidade de estarmos aqui nesta casa de lei representando 
o nosso povo um povo que precisa do reconhecimento dos político é para por isso que estamos 
aqui para trabalhar e cobrar os direitos da nossa população em nome do presidente que era 
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dar boas vindas aos nossos companheiros vereadores em nome do Lindo, lá do Bom Futuro 
quero dar boas vindas nosso público que está nos assistindo e dizer aos companheiros que é 
louvável nosso trabalho aqui nessa Câmara. Todo mundo se empenhando, cobrando alguns 
reivindicando o direito do nosso povo. Quero aqui apresentar hoje um requerimento de minha 
autoria pedindo que a prefeita junto com a secretária, junto com o secretário de transporte e o 
secretário de obra que possa dar uma olhada ali naquele ramal do que liga Bom Futuro e Piriá 
lá os municípios as comunidades se dividem bem no meio do ramal e acredito que aquela 
ponte faz parte do nosso município que ali próximo do Evandro um cidadão que sempre vem 
contribuindo com o nosso município e os demais que moram ali próximo haja vista que já está 
com 6 meses ou mais que a água levou essa ponte, e a nossa população está sendo 
prejudicada acredito eu que ele já começou ontem fazer essa ponte por conta própria eu devo 
ir lá mais tarde também ajudar não sei levar um prego, elevar uma gasolina mas vou lá ajudar 
porque infelizmente que não a ele então falou que é muita muito trabalho é muita ponte caída 
muito ramal para fazer mas eu acredito, vereador Aelito, que em 6 meses estava para dar uma 
olhada para aquela população. Em seguida quero também esclarecer uma situação aqui ao 
povo do bairro do Castanheira, fiz um requerimento pedindo abastecimento de água fiz um 
requerimento pedindo que a prefeita pudesse resolver a situação daquele povo que eles estão 
precisando de água no bairro, então precisamos saber de certeza se aquela área vai ser do 
povo ou se vai ser se vai ser recolhida pelo dono ninguém sabe quero aqui pedir a prefeita que 
possa dar um esclarecimento melhor porque quando a gente passou lá pedindo um apoio foi 
garantido que ia ser doada a área para o povo, ser comprada , a ser adquirida para tirar os 
títulos para o cidadão ter sua casa com mais garantia e dentro do orçamento que foi aprovado 
no dia 24/02/2021 já existia um orçamento de sessenta mil reais para aquisição de imóvel 
acredito eu que a população deve tomar conhecimento te procurar prefeita e fazer uma reunião 
para que nos possamos resolver o mais rápido possível a situação do nosso povo do 
Castanheira , Ademais eu quero agradecer a oportunidade e dizer aos companheiros não é 
fácil porque tem muito ramal para nós fazermos, muita ponte para ser construída mas é assim 
primeiramente Deus é quem determina o que vai acontecer nos anos que virão pela frente. 
Quero agradecer ao presidente da Câmara por estar fazendo um belo trabalho nesse seu 
mandato. Quero te agradecer porque muitas famílias já foram beneficiadas através dessa 
Câmara, nesse seu mandato, na saúde todos nós sabemos dessa parte que foi melhorada 
que foi um carro à disposição da nossa população aqui do município muito obrigado desde já 
agradeço e vamos continuar trabalhando porque quem vai ser vereador e vai ser prefeito em 
2024 só Deus é quem sabe é com a permissão dele que nós vamos poder continuar fazendo 
nosso trabalho representando nosso povo muito obrigado tenham todos um final de semana 
abençoado fique todos com Deus. Eu sou a favor de aprovar essa lei , a lei orçamentária do 

9 

Passagem Lauro Sodré n° 75 — Praça da Matriz — bairro Centro — CEP 68665-000 



Câmara Municipal de Garrafão do Norte 
=== CNPJ. N° 22.980.965/0001-20 === 

(Continuação da Ata n°545/2023, de 17/11/2023 Fls 10) 
ano de 2024 e dizer que assim como o nobre vereador foi aprovado no pleito passado, esse é 
o reconhecimento que temos pela câmara de aprovar um orçamento para nossa gestora 
trabalhar e também ter fruto dessa nossa assinatura que faz parte do governo e ver obras, ver 
a coisas fluindo, aqui vai um forte abraço desse vereador e dizer que estamos aprovando esse 
orçamento para a prefeita trabalhar, vereador é aquele que contribui para a prefeita trabalhar e 
não o que atrapalha, muito obrigado presidente. Em seguida o Senhor Presidente colocou em 
discussão e votação o Parecer da Comissão de Orçamento, Finanças e Contabilidade sobre 
o Projeto de Lei n° 021/2023, que trata da LOA-2024. Encerrada a discussão, colocou em 
votação. O vereador que for favorável permaneça como se encontra. Aprovado. Colocou em 
discussão e votação o Projeto de Lei n° 021/2023, que trata da LOA-2024. Encerrada a 
discussão, colocou em votação. O vereador que for favorável permaneça como se encontra. 
Aprovado. A Secretaria Legislativa providencie o encaminhamento do Projeto de Lei ao Poder 
Executivo para sanção. Colocou em discussão e votação os Requerimentos constantes da 
pauta. Encerrada discussão, colocou em votação. O vereador que for favorável permaneça 
como se encontra. Aprovados. 
O Presidente encerrou a presente Sessão Ordinária, agradecendo a presença de todos. 

A Sessão foi encerradas às 11:25 horas. 

1° SECRETÁRIO 
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